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S.E.: En primer lugar quisiera agradecerles la preocupación por Luisa durante estos 

días. Yo creo que ustedes ya saben que la operación fue muy satisfactoria. Con 

posterioridad, entiendo que el hospital va a dar una explicación técnica de lo que se 

hizo. Y a nosotros sólo nos resta agradecer tantas muestras de afecto hacia Luisa.  

 

Quisiera señalar también que lo que queda por delante es un proceso no difícil, pero 

delicado, es un post operatorio largo. En consecuencia, creemos que va a tener que 

permanecer en el hospital alrededor de 10 días, y después los médicos han pedido que 

permanezca algunos días más en Boston, para asegurarse que todo esté bien.  

 

También quisiera señalar que estamos tremendamente agradecidos de la forma que 

Luisa ha sido atendida acá y del profesionalismo con que se ha hecho. Como dijimos 

una vez en Chile, lo que hace la gran diferencia es el número de operaciones similares 

que se pueden hacer. El doctor Mathisen (Douglas J.) no está aquí conmigo, quería 

conversar con ustedes, porque tenía otra operación de cirugía ahora en la tarde. Después 

de una cirugía que duró varias horas, ha tenido que hacer otra más.  

 

Quiero señalar que hemos recibido llamados de algunos Mandatarios latinoamericanos 

que se han comunicado con nuestra Canciller. Y, de igual manera, ayer conversamos 

con Kofi Annan de este tema. 

 

Finalmente, quisiéramos decirles que comprendemos el esfuerzo que ustedes han hecho 

por cubrir esto y les estamos muy agradecidos que hayan comprendido la situación 

personal que afecta a la familia. 

 

PREGUNTA: ¿Hasta cuándo se queda, Presidente? 

 

S.E.: Como dije, quiero aprovechar el fin de semana que no tengo trabajos oficiales que 

hacer y quedarme con Luisa el fin de semana. 

 

PREGUNTA: ¿Cómo está ella? 

 

S.E.: Ella despertó, está contenta. ¿Qué quiere que le diga? 

 

PREGUNTA: ¿Puede hablar? 

 

S.E.: Ella puede hablar, pero le han recomendado que hable muy despacito, se ríe. 

 

PREGUNTA: ¿Cuánto duró la operación? 

 

S.E.: Fue larga, bastante larga. Nosotros llegamos al hospital a las 6 de la mañana. 

 

PREGUNTA: ¿Usted se va a quedar hasta cuándo, Presidente? 

 

S.E.: Está Ricardo y Ximena, y a lo mejor van a llegar otros hijos con los que hemos 

estado en contacto durante la mañana. 

 



PREGUNTA: ¿Y su nieta? 

 

S.E.: La sentimos llorar en la mañana al teléfono, pero no estaba siguiendo el desarrollo 

de la operación. 

 

PREGUNTA: ¿Está cansado? 

 

S.E.: Como para cualquier familia, cuando hay un miembro que pasa una operación que 

es compleja, como dijimos en su minuto, claro. Creo que eso que señalé que estaba acá 

como un ciudadano más de Chile. 

 

PREGUNTA: Presidente, le tenemos que preguntar esto, porque se ha rumoreado que 

podría haber sido un tumor maligno, cáncer. 

 

S.E.: Lo que hemos sabido siempre es lo que dije desde el primer comunicado, que esto 

es una estenosis benigna. En consecuencia, no había nada en ese sentido. 

 

PREGUNTA: ¿Sigue en pie su gira a Asia, con todos los países? 

 

S.E.: Estamos arreglando aquello. 

 

PREGUNTA: ¿Va a volver a Boston? 

 

S.E.: Vamos a verlo más adelante, una vez que tengamos claro cómo sigue esta 

situación.  

 

PREGUNTA: ¿Qué cuidados especiales necesita la señora Luisa después de su 

operación? 

 

S.E.: Durante un mes tiene que mantener reposo y no hacer determinados movimientos 

con la cabeza, lo cual la obliga a un cierto cuidado. 

 

PREGUNTA: ¿Cuándo la podremos ver de nuevo en sus actividades propias? 

 

S.E.: Esperamos que en un mes más. 


